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体育 重点
A25

重装上阵 建业再战中超

目标只是保级？球迷们，你懂的！
2014赛季的中超联赛本周
六就将开打，重新回归到中
超行列中来的河南建业队
也为此进行了精心的准
备。昨天在航海体育场，建
业俱乐部总经理张卫军、球
队主教练唐尧东、队长陆峰
和新加盟球队的内、外援一
起同媒体见面。见面会上，
张卫军表示：今年球队的目
标是要在保级的基础上尽
可能争取更好的名次。
郑州晚报首席记者 郭韬略

去年的中甲联赛中，一路领
先，最终提前一轮冲超成功并且
夺冠，可谓是“强势回归”，而今
年俱乐部对于球队的要求则首
先是“立足中超”。“在回到中超
之后，建业集团也给予了俱乐部
和球队更多的支持，引进了多名
有实力和潜力的外援、内援，球
队的实力有了明显提升。建业
队今年的目标是要在保级的基
础上，去争取更好的名次。”俱乐
部总经理张卫军说。

而作为要去带队完成保级
任务的“船长”，唐尧东则表示：

“经过昆明的冬训和西班牙拉
练，队伍的备战工作一直都在按

照教练组的计划顺利进行，也实
现了预定目标。现在的问题是，
因为新的外援到队时间较晚，还
需要进一步的磨合，所以前几场
比赛还是会有些生疏，相信随着
比赛的深入，情况会越来越好。”

和以往一样，唐尧东最强调
的还是要“打出血性”：“训练中
我们更强调整体，建业队的传统
就是团结和顽强，这仍是我们立
足的根本。还是像我一直强调
的那样，要敢于去拼，打出血
性。同时，建业的每一点进步都
离不开球迷的支持，我希望今年
能有更多球迷来航海体育场看
球，为队员们加油，助威！”

洋枪加盟 实力提升

人强马壮 值得期待
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和 2007 年建业队第一次进
入中超相比，球队的“装备”显然
已是不可同日而语。今年俱乐
部引进了史上身价最高的外援：
600 万美元转会而来的巴西前
锋马里亚诺；韩国中后卫李志南
的到来增强了防线的厚度，同时
牙买加前锋约翰逊的加盟，使得
全队外援“满额”，唐尧东手中的
可用之才增多的同时，也加强了
球队内部的竞争。

很显然，马里亚诺会是最为
引人注目的球员，而从训练和热
身赛的情况看，马里亚诺也表现
出了担当重任的能力。射门功力
深厚、把握机会的能力强，个人拿
球技术也不错，除了“身体比较单
薄，能否扛得住对手凶悍的防守
还有待验证之外”，从球队内部反
馈出的大多都是对他的赞誉之
词。而且，作为一个有丰富经验
的优秀职业球员，马里亚诺张弛
有度，在之前的热身赛中也还有

所保留，随着联赛的深入，他应该
能够显现出更好的状态。

联赛初期，在锋线上和马
里亚诺搭档仍将是去年加盟的
德国外援拉斐尔，毕竟牙买加
前锋约翰逊到队时间太晚，直
到前天才开始随全队训练。不
过从长远看，约翰逊会对拉斐
尔的主力位置构成强有力的冲
击。“1米85的身材不算特别高，
但身体特别结实，力量十足，速
度快，射门的质量也很高，兴许
这哥们儿还会给球迷带来大大
的惊喜。”张卫军对约翰逊寄予
厚望。

此外，随着韩国外援李志南
的加盟，在去年就被认为是薄
弱环节的中后卫位置，有了明
显改善，他和桑科就构成今年
建业队的主力中后卫组合。平
时生活中沉默寡言的李志南在
场上也表现出韩国后卫特有的
凶悍和稳健。

保级，这个目标看似
不高，但在现今中超的竞
争环境下，对比中超各队
的实力，要实现这个目标
也绝非轻而易举。

2014 的建业队，已然不是
那支曾经获得亚冠资格的中超
季军，也不是有着多年中超经
验的“劲旅”，而是一支刚刚从
中甲上来的升班马。升班马，
就要有升班马的姿态：那就是
摆正位置，立足于拼。

放眼整个联赛，去年以中
甲第二名的身份进入中超的哈
尔滨毅腾，自身实力本身不强，
今年也没有特别大的动作，加之
首次参加顶级联赛，经验缺乏，
他们被认为是提前“锁定”了一
个降级名额，这样的情况下，建
业队实现保级目标虽然会过程
艰难，但可能性也非常大。只
是，在这曲折的过程中，不仅需
要决心，更需要耐心。

从赛程看，建业可谓是开
局凶险，第一轮就对阵卫冕冠

军广州恒大，第二轮的对手长
春亚泰虽然实力不是特别强，
但因为是客场作战，面临着环
境、气候的考验，结局同样不乐
观。实事求是地说，如果以两
连败的战绩回到主场迎战大连
阿尔滨的情况出现，也并非出
人意料。这就要求全队首先要
对困难有足够的思想准备，不
利的情况就更考验教练、队员
的智慧与勇气，如果糟糕的结
局真的出现，首先是不能自乱
阵脚，而是对自己的真正目标
有清醒的认识，对自身的实力
有着充分的信心和耐心，这样
才会顺利挺过难关，反之，则会
进入恶性循环的怪圈。

当然，耐心不仅仅只是针
对球队而言，外界同样需要用
耐心为球队制造好的环境。可
以肯定的是，去年中甲联赛中
顺风顺水的局面将不复存在，
取而代之的会是更多担忧和煎
熬，但经历过这些之后换来的
喜悦才更珍贵。

在内援方面，建业队今年
用满了5个名额，不过无论是去
年已经在队中的祝一帆，还是
时隔数年再度回归的买提江，
以及新加盟的芦强、杨阔、罗足
庆，都还难以占据绝对主力的
位置，他们的到来更多的是俱
乐部从人才储备的角度考虑，
不过几位内援也至少让建业队
的板凳深度有了明显改善。

三条线中，唯一没有外援
的是中场，如果尹鸿博的身体
状况足以应付长时间、高强度
的比赛的话，那么建业队的进
攻组织质量还是令人放心的，

只是相对而言，球队还缺少一
名凶狠、高效的防守型后腰。
不过现在的建业队中，后腰人
选可谓非常充足：黄希扬、张
力、买提江、祝一帆、李磊、乃至
小将杨阔，都可以打。唐尧东
所需要做的是针对对手的情况
和场上变化，来使用不同的人
员去应对。

总的来讲，今年内、外援的
加盟让建业队无论是主力阵容
的整体实力，还是替补席上的
可选择余地，都有了明显改观，
运筹得当的话，这支队伍在今
年的表现还是值得期待的。

中国队今晚对阵伊拉克队

国足注意
输球出线很丢人哦

今晚 10 时，他们将在亚
洲杯预选赛最后一轮对阵伊
拉克队。对于中国队来说，
即使输球也很可能晋级亚洲
杯决赛圈。

据悉，这场比赛的名单、
战术和打法仍由傅博决定，
但赛前和赛后的新闻发布
会，都将由阿兰·佩兰出席。
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主帅唐尧东

建业2014年全家福


